

ALMERIA

Redacción, Administración y Telégrafos, Rambla de Alfareros, 2.

EL DIA

ALMERIA

SUSCRIPCIONES En Almería, un mes 150 pta. Provincia, trimestre 500

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

- Política menuda -

Reproducimos y suscribimos sin quitar una coma, el breve, pero sustancioso artículo que "El Sol" de ayer publica, comentando la comedia que han sentido estos días gran número de diputados, comedia referente al aumento de la representación parlamentaria. Dice así:

Un sencillo pleito casi familiar entre el Gobierno y el presidente de la Cámara de Diputados está convirtiéndose en conato de reforma electoral. Y como el pleito era menudo, la reforma es ruin.

Nuestros lectores tienen ya noticia de esta pequeñez en que ha caído el Gobierno grande. Cierzo es que no hay hombre grande para su ayuda de cámara.

El presidente de la Cámara, no sabemos con qué intención, pero en cumplimiento de la ley, se las había arreglado de manera que el ministro de la Gobernación tuviese que convocar elecciones parciales para el 30 del corriente mes. El ministro de la Gobernación y los otros ministros, según suponemos, apachugaron con el precepto legal, pero dispuestos a salir por la tangente. Y recordaron de pronto que Madrid y Barcelona tenían una representación en Cortes inferior a los respectivos cuerpos electorales. D pu'a los de todos los partidos se prestaron al juego del Gobierno y redactaron una proposición incidental en la que se pedía que los representantes de Madrid fuesen doce y otros tantos los de Barcelona. El Gobierno, naturalmente, acogió con amor la proposición, que implica la suspensión de las elecciones parciales. Es decir, que va no habrá elecciones, como se trataba de demostrar, para que rabie el señor Villanueva. Claro es que, con la facilidad de propagación de todas las ideas buenas y de todos los microbios malos, la aspiración de Madrid y Barcelona, que no es aspiración de Barcelona ni de Madrid, se ha corrido a Zaragoza, Bilbao, Sevilla, Algeciras etc. Noche, hasta ahora, había caído en la cuenta de que el censo de España ha aumentado hasta los veinte millones de habitantes. A nadie, en realidad, se le habría ocurrido caer en esa cuenta a no suscitarse un pequeño pleito familiar entre el señor Villanueva y el Gobierno.

La verdad es otra. Ni Madrid, ni Barcelona, ni Bilbao, ni Sevilla sienten la necesidad de tener más diputados. Allí les sobran algunos de los que tienen actualmente y que no les sirven para nada. A los partidos políticos sí les convendría, puesto que los buscan. El país, en general, no espera estar mejor legislado por quinientos señores que por cuatrocientos y pico; entre otras razones, porque no suele ser él quien los elige.

Lo sorprendente es que haya hombres progresivos, de la izquierda, entre los propugnadores de esta inútil y ridícula reforma. Mientras haya enormes sectores de la vida nacional, amplísimas esferas de producción sin representación en Cortes; mientras estorcen diez y seis millones de obreros tengan en Cortes una delegación de seis diputados, en tanto que unas 200 operaciones artificiales sin fuerza real, ni arraigo, ni calor de opinión, que se llaman partidos políticos, las tienen de ochenta o noventa, hablar de una reforma electoral que no remedia nada, es pasar el rato.

Y ya que estas Cortes tienen vida

costa y misión restringida, lo menos que podría hacer es no acrecentar su vicio original y prepararse a morir con tranquilidad de haber pecado tanto.

Política española

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Un artículo oficioso.—Graves acusaciones de los Estados Unidos

Madrid, 9.—«La Acción», en su editorial de esta noche, publica un artículo oficioso, comentando los telegramas que han insertado los periódicos de la mañana. Dichos telegramas proceden de los Estados Unidos y se refieren al convenio hispano-yanqui.

«La Acción», en el artículo citado, estima de suma gravedad los referidos telegramas.

Dice: Hay que saber si el relato que hacen los telegramas tiene carácter oficioso; porque se acusa a nuestro país de que sus puertos son bases de submarinos. Esto es gravísimo. Equivale a que nosotros conspiramos contra los aliados. Si efectivamente han sido hundidos buques aliados en aguas españolas, también en América han sido hundidos, y a nadie se le ha ocurrido pensar que el gobierno yanqui tolera en su propio país que se alimenten sumergibles.

España demostrará la injusticia de las acusaciones; si América quiere mantenerlas. Debe decir cuates son las bases alemanas para destruir las, como haríamos con las de otra cualquiera nación si las hubiera.

Si la causa de que no vengan a España artículos que les son indispensables, es según los yanquis, la actitud de los navieros, el gobierno español arbitrará medios que serán eficaces, para que vengan dichos artículos, sobre todo, petróleo y algodón.

Este tema no es apropiado, para que sea discutido en la prensa. Se debe dejar al criterio del gobierno, con plena garantía de acierto, dada su actual composición, y pensar en que España es neutral.

Comentarios

Madrid, 9.—Esta tarde se han comentado mucho en los círculos políticos los telegramas mencionados, procedentes de los Estados Unidos.

La mayoría se muestra propicia a apoyar al gobierno en sus gestiones para esclarecer las acusaciones de América.

No hay nota

Madrid, 9.—Hoy no se ha facilitado a los periodistas la acostumbrada nota de la presidencia.

Un subsecretario que regresa

Madrid, 9.—Esta noche es esperado el subsecretario de la Gobernación, de regreso de Cáceres donde marchó ayer.

«La Gaceta»

Madrid, 9.—«La Gaceta» publica un decreto dejando sin efecto la celebración de las elecciones parciales de diputados a Cortes que se habían anunciado para el día 30 del presente mes en Madrid, Sevilla, Juan y Burgos.

Comentarios

Barcelona, 9.—En los círculos políticos se hacen sabrosos y variados comentarios, respecto a la reciente disposición del gobierno creando nuevas plazas de diputados.

Se dice que este hecho obedece a habilidades políticas para suspender indefinidamente las elecciones anunciadas para el día 30.

Registro social.

En el tren correo de hoy llegará a nuestra ciudad, el ex diputado a Cortes, don José Belver Oña.

—Se encuentra gravemente enferma la distinguida señora María Castiño, hija mayor de nuestro estimado amigo y correligionario, don Antonio Castiño Abad.

—En el correo de ayer marchó a Filina acompañado de su bella hija, nuestro querido amigo y correligionario, don Apolo Ocaña Santander.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad, nuestro buen amigo y correligionario don José Blaguer, colaborador de nuestro diario.

Reunión de uveros

Ayer se celebró en el Círculo Mercantil, una asamblea de productores de uva.

Fue presidida por el diputado, señor Gimenez Ramírez, y empezó a las 4 de la tarde.

Hi le onuro de la palabra, varios representantes de las distintas sociedades uveras, constituidas en la provincia, exponiendo la situación en que se encuentra la cosecha. También se ocuparon con detenimiento, de los fletes y toneladas, siendo estos los principales asuntos objeto de la Asamblea.

Se propuso la constitución de una junta directiva en la que estén representadas las diferentes sociedades uveras.

El presidente de la Cámara Agrícola, señor Molero, propuso, que se gestionara del gobierno, la formación de la junta distribuidora de toneladas, a semejanza de las que ya funcionan en otras provincias.

Hizo el resumen del acto, el señor Gimenez Ramírez, aprobándose las siguientes conclusiones:

Primera. Nombrar una Comisión integrada por representantes de todas las entidades que en esta capital representan intereses uveros para que a la mayor brevedad posible se trasladé a Madrid para gestionar, asistida de toda la representación parlamentaria de la provincia, la obtención de toneladas suficiente y fletes económicos para nuestra exportación uvera en general, así como para aumentar la importación en los países consumidores.

Segunda. Invitar a dichas entidades o asociaciones a que en una reunión próxima que celebren sus Juntas Directivas, se pongan de acuerdo de la constitución sobre la base de una de las existentes de un organismo que represente con todas las atribuciones, necesidades los intereses de la exportación uvera, a fin de organizar los embarques, responder al Comité de Tráfico Marítimo de la carga de los vapores y distribuir entre los asociados el hueco de cada vapor.

Tercera. Encargar a la Comisión que en representación de los uveros vaya a Madrid que gestione del gobierno lo igualmente la constitución de la Junta distribuidora del tonelaje solicitado en instancia al Excmo. señor ministro de Fomento por las Cámaras Agrícolas de Beja y Almería, para que en momento oportuno funcione de acuerdo con la entidad general que se constituya, en cumplimiento de la anterior conclusión.

CONTRA EL IMPERIALISMO

POR TELÉGRAFO

De la Cruz Roja

Nueva York, 9.—En el quinto día de campaña de la Cruz Roja, por toda la nación, ha llegado el total a 87.626.416 dólares.

El estado neoyorquino habría superado su cuota de suscripción en 25 millones de dólares, y quedó a última hora del día, aproximándose a 30 millones.

Vagones-motores

Washington, 9.—Se han dado las órdenes para la adquisición de varios vagones-motores de tres a cinco toneladas de capacidad, para usos del ejército.

Ya se habían pedido tres mil de ellos.

Diez y seis compañías esperan tomar parte en la construcción de estos motores.

Parte francés

Madrid, 9.—Dice el parte oficial francés recibido hoy:

Se ha registrado actividad mediana durante la noche última.

Los ataques iniciaron un terrible bombardeo en Montdidier. Las baterías francesas, coronándose de éxito, realizaron un fuerte fuego de contrapreparación.

A las 4 y media de la madrugada, la infantería enemiga atacó con furor entre Montdidier y Noyon. Resistimos violentamente.

Sigue la batalla entre el Oise y el Aisne.

Esta mañana hicimos operaciones de detalles, conquistando una importante porción de terreno y gran número de prisioneros.

En Auzer mejoramos las posiciones. Los alemanes penetraron en Vilany, siendo desalojados.

Tomamos el bosque de Clon con 200 prisioneros y 5 oficiales.

Al O. de Reiny el enemigo atacó en Bregni, fracasando con grandes pérdidas.

Ataque al puerto de Pola

Madrid, 9.—De Viena comunican que el día 6 un dirigible enemigo atacó el puerto de Pola, arrojando gran número de bombas.

Las baterías de la costa lo rechazaron.

Parte alemán

Madrid, 9.—Anoche aumentó el bombardeo por el ejército de Ruprecht.

Esta mañana hubo activas luchas en el monte Kemmet, en el Somme y en el Avere.

Han sido rechazados varios ataques franceses al sur de Ip.és. y Arer. ingleses en Beaumont.

El ejército del krompriz ha desplegado gran actividad en las orillas del Oise.

Los franceses atacaron al sur del Aisne, siendo rechazados.

En Cutry cogimos gran número de prisioneros.

Ra. hazamos con grandes bajas a los alemanos, que intentaron atacar en Chateau Tier y.

Cogimos prisioneros en las orillas del Mosela.

Parte austriaco

Madrid, 9.—Han fracasado las operaciones de los italianos en varios puntos.

En Judicaria y Alago el enemigo lanzó contra nuestras posiciones, fuertes destacamentos que armaban gran número de batallones, siendo rechazados. Hubo grandes combates en el monte Perpica. El enemigo avanzó protegido por un fuerte bombardeo, pero se estrellaron contra nuestras líneas, retirándose, hicimos gran número de prisioneros y cogimos mucho material.

Una solicitud que debe atenderse

Excmos. señores ponentes del proyecto de ley sobre mejoras a los funcionarios civiles.

Los que suscriben, Auxiliares temporeros, destajistas del Servicio de Avance Catastral de la Riqueza Rústica de la provincia de Almería, haciendo uso de la autorización concedida, abriendo información pública hasta el día ocho de los corrientes, tienen el honor de elevar a S. S. la presente solicitud para que se les nombre auxiliares fijos con arreglo a la disposición especial cuarta de dicho proyecto fundados en las razones y consideraciones siguientes:

No pueda ofrecer ninguna duda que somos Auxiliares temporeros de Estado. Las credenciales extendidas el próximo pasado año a algunos de los firmantes, que continúan prestando servicio con nuevo nombramiento, expresan claramente que nuestro cargo era de Auxiliar temporero y así lo reproducen los certificados que tenemos expedidos por el señor Director Provincial del referido servicio.

Esto aparte, para el cobro de nuestros haberes, descuentos, etc. y por el nombramiento mismo que así lo indica, somos considerados como tales temporeros y estamos dentro de lo que dispone la condición especial cuarta del proyecto de ley de referencia, para solicitar que se nos nombren Auxiliares fijos.

Además, el repetido proyecto de hoy obedece como es sabido a las dificultades que tiene el empleado para atender a sus más imperiosas necesidades por el encarecimiento actual, de la vida en todos sus órdenes, y sería injusto privarnos de ese beneficio si por cualquier circunstancia no se nos conceptuara como funcionarios del Estado, pues si a nosotros no se nos da ahora un sueldo fijo sino que se nos paga con arreglo a lo que trabajamos; esto obedece única y exclusivamente a la conveniencia de Estado al que de todos modos prestamos un señalado servicio.

Por tanto, Suplicamos a esa Comisión tenga en cuenta las aspiraciones de esta modesta clase, y propongan nuestra admisión para el cargo de auxiliares fijos, en la forma que determina la citada condición especial cuarta del proyecto de ley antes mencionado, supuesto que dejamos sentado de una manera categórica que nos consideramos como auxiliares temporeros del Estado y por consiguiente acogidos a los beneficios que expresa la condición especial cuarta del proyecto de ley de mejoras de los funcionarios Civiles.

Ayer para Madrid a seis de Junio de mil novecientos diez y ocho. Hay muchas firmas.

Nos parece acertada y justa la petición que hacen estos modestos y laboriosos empleados. Le deseamos que triunfen, que se lo tienen merecido.

Sección judicial

Señalamientos para hoy

Sección segunda. — Vista de la causa procedente del Juzgado de Canjajar, sobre estafa, contra Miguel Alcaraz Sellan. Abogado, señor Romero del Castillo, procurador, señor Navarro.

Juventud de los Izquierdas.

Por la presente se ruega a los compañeros que la integran, la más puntual asistencia a la junta extraordinaria que hoy 10, a las seis de la tarde, (hora oficial), se celebrará en su domicilio definitivo, Casa del Pueblo, Plaza de Careaga, 6, para tratar sobre la actuación del Gobernador en contra de la Juventud. — La Directiva.

En la junta general extraordinaria celebrada ayer por esta entidad, se nombró la siguiente directiva:

- Presidente, don José Pérez Burgos.
- Secretario, don Juan Muley Pérez.
- Tesorero, don José Albán.
- Vocales: don José Campos Peral, don Jesús Carretero, don Juan Ruiz Morales, don Jerónimo Samper, don Juan Pérez Amansa y don Juan Sánchez Pozo.

De la provincia.

Cuevas

Comunican de aquel pueblo que en las Cuevas de Rulador y Lima, situadas en las afueras, han sido detenidos Francisco Casero ASENSIO (o) Charo, y Pedro Montoya Cañadas, ambos trapeiros de oficio.

Fueron conducidos a la cárcel de Vera y puestos a disposición del juez de instrucción.

Noticias generales

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

El descanso dominical

Barcelona, 9. — Los dependientes de comercio de esta capital, han recorrido hoy numerosas calles, obligando a los dueños de establecimientos que tenían abiertas sus puertas, a que cerrasen, toda vez que infringían la ley del descanso dominical.

Con este motivo, hubo algunos incidentes sin importancia.

Los jaimistas.

Barcelona, 9. — El domingo próximo se celebrará un mitin jaimista, en el que tomarán parte los señores Llorens y Careaga Guijarro.

Una asamblea.

Valencia, 9. — El gobernador civil ha convocado a todos los alcaldes de la provincia para celebrar una asamblea, donde se tratará del abasto de trigo.

La citada autoridad ha comunicado que el referido artículo alcanza un precio de 48 pesetas los cien kilos, y tiene el propósito de asegurar la cantidad suficiente para el consumo de un año en la citada provincia.

El Gallo se retira

Valencia, 9. — La prensa de esta capital da la noticia de que se ha conseguido que el Gallo toré en la corrida que se organiza en beneficio de la Asociación de la Prensa.

A última hora se ha recibido un telegrama del referido diestro, en el que dice que no podrá tomar parte en la corrida, por tener el firme propósito de retirarse de la tauromaquia.

En el cartel anunciador figuran Girona y Ganito chico.

Minas a la deriva

Ferrol, 9. — Reina gran alarma por la continua aparición de minas a la deriva, próximo a estas costas.

Se teme ocurran desgracias.

Hoy se han recogido dos minas.

Recibimiento cariñoso y bronco.

Alicante, 9. — Esta mañana ha llega-

do a esta capital el Sr. Bugallal acompañado de don Salvador Canals, recibiendo un buen recibimiento.

Cuando dichos señores se dirigían en un carruaje al hotel donde se hospedaban, en la Plaza de la Victoria, un numeroso grupo comenzó una estruendosa pita al conde de Bugallal.

El abogado señor Magallit que acompañaba a los viajeros, se apeó del coche, surgiendo un pequeño choque entre dicho señor y varias personas del grupo «filarmonico», desapareciéndole en la refriega el sombrero y el bastón.

En vista de que el incidente tomaba proporciones mayores tuvo necesidad de intervenir la guardia de Seguridad, que evitó seguramente que el suceso adquiriera caracteres graves.

La protesta la ha motivado el hecho de que el señor Bugallal se oponga a la creación de un paseo marítimo en esta capital.

Asociación Uvera

Convocatoria

Se convoca a todos los señores asociados a la Junta general extraordinaria que se celebrará el miércoles 12 del actual a las 3 de la tarde (hora oficial) en los salones del Circulo Mercantil, para proceder al nombramiento de la Junta Directiva que ha de regir en el año actual.

Almería 8 de Junio de 1918. El Presidente, José Antonio Tapia.

Movimiento de buques

Ayer solamente entró un barco inglés, para cargar mineral de hierro, y salió el vapor español «Tor e Blanca», con destino a Melilla, haciendo el co-reo semana.

NOTAS BREVES

Movimiento carcelario

Entrados. — Juan Navarro. Salidos. — Ninguno. Quedaron recibidos en el día de ayer 47 hombres y 8 mujeres.

Casa de Socorro

Ayer fueron curados: Helemengildo Crespo Roche, de erosi6n en el cuello y frente; Joaquín Ferrer Mateo, de herida contusa de medio centímetro, que interesa el cuero cabelludo y situada en la región occipita; José Molero Torrecilla, de herida con usa de cuatro centímetros situada en la región occipito-parietal izquierda (pronóstico reservado); y Diego Alonso Martínez, de epistaxis producida por un golpe.

Guardia p. r. hoy: Médico. — Don Miguel Fernández Idáñez. Practicante. — Don Amador Díaz. Reñén de 6 a 8 tarde. Médico. — Don Manuel Vázquez. Practicante. — Don Juan Rodríguez.

Hospital provincial

Ayer ingresó en este benéfico establecimiento, Antonio Alonso Durán, de 80 años, con quemaduras en el pecho.

Detenido

Según denuncia que figura en la Inspección de Vigilancia, fué detenido anoche por orden superior, José Mayorga.

Lee usted mañana "El Día"

SECCION COMERCIAL.

Panaderías

Emilio Tellez, Bermudez, 8, (antigua Tahona). Pan caliente a todas horas. Elaboración esmerada. Peso cubal.

Ofertas y demandas

Se vende una pascueta para perar hasta mil quinientos kilos. Razón en esta Administración.

Se vende un cable de alambre de 89 metros y cuatro mil metros de queso. Razón en esta Administración.

Se desea comprar una escopeta de dos cañones, calibre 12, palanca cámara y llave de latuoco. Razón en esta Administración.

Pastelerías

No es amor propio. Lo dicen las personas inteligentes. El pan y los pasteles de La Bizcochera, es lo mejor que se fabrica en Almería. No sean ustedes rutinarios. Visiten este establecimiento y se convencerán de la gran comodidad que hay para tomar un pastel. Navarro Rodrigo, 4.

Vinos y agua diatés

Grandes Bodegas «El Patio». Los mejores vinos y anisados se venden en estas Bodegas a precios baratísimos. No comprar en otros establecimientos sin antes ir a las Bodegas «El Patio». No equivocarse Bodegas «El Patio». Calle Real frente al Juzgado.

Ferrerías

Andrés Sarabia. Granada, 15. Herramientas y objetos diversos. Puntas de París. Carburo de calcio. Especialidad en porcelanas

Horas de Administración: de 11 a 1 y de 5 a 7

Carreras especiales y universitarias.

Preparación para ingenieros civiles, ayudantes y sobrestantes. Carreras militares, Aduanas, Correos y Telégrafos. Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía. Asignatura completa Informara, D. Manuel Pérez García, catedrático de la Facultad de Ciencias del Instituto De 3 a 5 de la tarde. Regocijo, 23.

BUSTOS

Droguería La Alhambra

Material fotográfico. — Perfumería. Pinturas. — Droguería en general.

Calle de Granada, 37. — ALMERIA. — Teléfono 88

- ¿El carbón sustituido? -

Los resultados admirables obtenidos por los Gas6genos Crossley que gasifican con éxito la clausura de desperdicios de leña, de corcho, cascarrillas de arroz, cascarras de almendras, orujos, lignitos, etc., resuelven el conflicto de la carencia de carbón. ¿Si queréis tener la luz económica adopta estos nuevos aparatos, los más perfectos y seguros que se conocen. Para detalles dirigirse a sus inventores y únicos constructores,

Crosleys. — Apartado 584. — Gran Vía, 1. Madrid

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
Emulsión de Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importantes partidas en la acreditada droguería

EL ARCO IRIS